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洛阳·城事

□记者 刘亮 郑凤玲 社区特
约记者 陈晓辉 文/图

“我觉得这真的是太普通
不过的一件事，没想到中央电
视台也来采访我。”昨天，接受
央视记者的采访后，伊滨区诸
葛镇72岁老人王月申一边择
菜一边说。

20年前，儿子王会武的面
粉厂经营不善欠下乡亲们数万
元钱，王月申坚持打工20年，终
于把债还清了。这个替子还债
的故事经本报率先报道后，立即
引起社会各界的关注。（详见本
报6月19日A08和A09版、6
月20日A09版、6月21日A03
版、6月23日A05版、6月24日
A05版）

采访王月申的中央电视
台河南记者站记者黄敬铭介
绍，他们 6月 20 日曾找过王
月申，无奈当时的王月申不
愿过多面对媒体，出于对王
月申老人的尊重，他们没有
勉强王月申接受采访。

随后，他们通过其他方式
说服王月申。“这是一个弘扬
正能量的好故事，还债没什

么，但是为了这个信念坚持这
么长时间的确让人感动。”黄
敬铭说。

经过多天的说服，王月申
终于同意接受央视记者的采
访。在昨天的采访中，王月申
向央视记者讲述了自己20年
来替子还债的心路历程，脸上
一直带着轻松的笑容。

为了使采访内容更加丰
富、感人，黄敬铭和同事不但
在王月申的家里拍摄了多个
场景的画面，还和王月申进行
了长时间面对面的访谈。

王月申说，自从他替子还
债的故事被《洛阳晚报》报道
后，很多好心人通过各种方式
向他表达问候和关心，他和家
人都非常感动。王月申说：“上
次中央电视台记者要来采访
我，我就挺不好意思的，觉得我
只是做了该做的事儿，真不值
得当作大事去报道。”

昨天下午，黄敬铭和同事
已经将王月申打工20年替子
还债的素材编辑好，传给了央
视新闻频道《新闻直播间》栏
目，不过具体播出时间还需根
据节目组的编排确定。

 后续报道
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中央电视台记者来洛采访王月申

洛阳“诚信老爹”故事将登央视

□记者 杜卿 文/图

积翠湖在新区积翠北街
与积翠南街之间，原本是普
通的人工湖，但自今年4月
以来，这里成了市民观赏游
玩的地方。积翠湖之所以

“声名远扬”，是因为湖中的
十几万尾金鱼。

“其实，当初引入这些金
鱼并非为了观赏，而是为了
让它们在湖中除草。”新区水
系管理处副处长韩碧波介
绍，由于新区水系水比较浅，

造成了以金鱼藻和黑叶轮藻
为主的水草大量繁殖，水草
死亡后容易引起水质恶化。
为了减少水草，从去年开始，
他们向湖里投放了一些草鱼
和金鱼，这两类鱼都吃水草，
金鱼还会翻食水底泥土里的
食物。养鱼后，湖里的水草
生长被遏制。

收到实际效果后，积翠
湖今年年初被承包给专业饲
养金鱼的养鱼人。十几万
尾金鱼被投入湖中，很快便
成了新区水系中一个独特

的景观。
7月15日，记者再次来

到积翠湖，发现金鱼比3个
月前长大不少。虽然天气酷
热，但湖边仍有市民领着孩
子前来看鱼，大家都觉得“很
好看”“挺震撼”。也有市民
担忧：这么多鱼，在闷热天会
不会缺氧？会不会对水质产
生影响？对此，韩碧波说，积
翠湖的水是活水，从洛河橡
胶坝前引入，当超过一定高
度后会从溢流口通过管道流
回洛河，不会影响水质。

金鱼投放积翠湖一年后

原本为治草
反成大景观
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十几万尾金鱼嬉戏，场面蔚为壮观积翠湖畔成了人们休闲散步的好去处


